

• Un país que no publica inflación está a merced de la especulación

Autor Administrator

Tuesday, 17 de November de 2015

Modificado el Tuesday, 17 de November de 2015

Economistas explican las consecuencias de no publicar las estadísticas económicas del país

(Caracas, Venezuela. Redacción Sumaium) “Las cifras sobre el índice de diversidad de productos, no están disponibles en el portal del Banco Central de Venezuela desde enero del año pasado, los economistas se alarman su importancia.

Según la publicación de El Nacional, también dos meses después se tomó la decisión de dejar de publicar el índice de escasez. La decisión no tomó en cuenta que tendrá serias consecuencias para el riesgo país de la República, que en este momento se ubica en un nivel parecido a Ucrania y superior a Grecia y Argentina.

A mediados de 2014 en una medida sin precedente se omitió la obligatoriedad de hacer públicas todas las estadísticas, lo que viola la ley del BCV. Las cifras del producto interno bruto y de la balanza de pagos no se difunden desde septiembre del año pasado. El índice nacional de precios al consumidor, el índice de desarrollo humano y el de producción petrolera no se conocen desde diciembre. Los indicadores de pobreza y las remuneraciones de empleados y obreros dejaron de ser públicas en diciembre de 2013.

Por su parte el director de Ecoanalítica, Asdróbal Oliveros, señaló que es una irresponsabilidad del BCV no publicar las estadísticas y que obliga a ser dadas a conocer por la ley que rige al instituto emisor. Esta decisión del gobierno tiene incidencia en la percepción de riesgo y en la planificación de las empresas para medir sus costos y fijar precios. Adicionalmente, influye en la discusión de contratos colectivos y en la planificación para el pago de beneficios salariales que se destinan a los trabajadores y afecta también la actividad tributaria en la evaluación y planificación de los impuestos. Un país que no publica inflación está a merced de la especulación y las distorsiones de precios exacerbando los problemas de escasez y desabastecimiento de productos.

Mientras Alejandro Arreaza, economista de la firma Barclays Capital, explicó que el hecho de no contar con las estadísticas económicas complica aún más la tarea de llevar a cabo el análisis sobre la situación económica de Venezuela para tomar cualquier decisión de inversión. Es como manejar un automóvil a ciegas. Diría que uno de los principales perjudicados con esta política de ocultamiento de cifras es el gobierno. La ausencia de información oficial trae como consecuencia que se fomente la especulación y crezcan las dudas sobre la veracidad de lo que dicen los actores gubernamentales. Esta decisión al final se traduce en que se cree una mayor prima de riesgo para el país. Esa es la razón por la cual se castiga tanto la deuda.

<http://sumarium.com/un-pais-que-no-publica-inflacion-esta-a-merced-de-la-especulacion/>